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Управление государственными и муниципальными образовательными учреждениями 

должно строиться на принципах единоначалия и самоуправления. В качестве форм 

самоуправления Федеральный закон № 273-ФЗ «Об образовании в РФ» указывает, что 

управление образовательной организацией, независимо от формы собственности, 

осуществляется на основе сочетания принципов единоначалия и коллегиальности (ч. 2 ст. 26). 

Органы самоуправления, в соответствии с Федеральным законом № 273-ФЗ, именуются 

коллегиальными органами управления (ч. 4 ст. 26). 

Управляющий Совет МАОУ СОШ №4 был  создан  22 марта 2007 года. В своей работе 

Управляющий совет руководствуется локальными актами по организации деятельности 

Управляющего Совета школы: 

– Положением об Управляющем Совете; 

– Регламентом работы  Управляющего совета; 

– Положением о порядке кооптации членов Управляющего Совета; 

– Планом работы Управляющего совета. 

Целью работы Управляющего совета является: укрепление связи семьи и школы в 

интересах развития ребенка, выработка совместных действий в решении общих учебно-

воспитательных и финансово-экономических задач как одно из условий повышения качества 

образования. 

Для достижения эффективных результатов в учебно-воспитательной работе на текущий 

учебный год были поставлены следующие задачи: 

– повышение уровня социальной защищенности детей и педагогов; 

– создание и развитие оптимальных условий для реализации новых педагогических 

технологий с использованием возможностей семейного воспитания; 

– осуществление контроля за соблюдением здоровых и безопасных условий обучения, 

воспитания и труда в школе. 

Для расширения финансово-хозяйственной деятельности были поставлены такие задачи, 

как 

– привлечение общественности к решению вопросов развития учебной и материально-

технической базы школы; 

– планирование расходов из внебюджетных средств в соответствии с намеченными 

школой целями и задачами; 

– организация ремонтных работ. 

С 2019 года председателем управляющего совета является Касумова Иминат 

Раджабовна. Члены УС поддержали  кандидатура и уже в августе 2019 года Касумова И.Р. вела 

первое заседание Совета. 

В текущем учебном году проведено 9 заседаний Управляющего Совета. Основные 

направления УС исходили из проблем школы, требований времени, а также с учетом запросов 

учащихся и их родителей, учителей. 

 На заседаниях УС были рассмотрены вопросы:  

– о готовности МАОУ СОШ №4 к 2024 – 2025 учебному году;  

– о согласовании программ курсов внеурочной деятельности, дополнительных программ 

в Центре «Точка роста», НТО; 

– об организации набора в 1 класс;  

– об утверждении списков учащихся;  

– о режиме работы школы;  

– о работе сотрудников школы по профилактике несчастных случаев с детьми, ДТП с 

детьми, вопросы личной и комплексной безопасности учащихся школы;  

– о создании условий для обучения детей с ограниченными возможностями здоровья;  
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– о рассмотрении и согласовании результатов мониторинга профессиональной 

деятельности каждого работника;  

– об участии школьников в олимпиадах, фестивалях, конкурсах: сбор и анализ 

информации по мероприятиям; подготовка школьников к участию в конкурсах;  

– об охране труда и технике безопасности, соблюдение санитарно-гигиенических норм и 

правил;  

– о выполнении правил внутреннего распорядка учащимися и персоналом школы с точки 

зрения сохранения здоровья;  

– о выборе форм и методов работы для эффективной деятельности и значимости в работе 

с трудными детьми;  

– о мониторинге удовлетворенности качеством предоставляемых услуг в школе;  

– о согласовании ОООП/АООП на 2025-2026 учебный год;  

– об утверждении публичного доклада;  

– о занятости обучающихся в летний период;  

– об установлении родительский платы за организацию горячего питания; 

– об осуществлении родительского контроля; 

– о школьной форме обучающихся; 

– рассмотрение перечня платных услуг (Подготовка домашнего задания, Школа 

будущего первоклассника, работа психолога – консультации); 

– согласование кандидатур на участие педагогов и обучающихся школы в конкурсах 

различного уровня; 

– о рассмотрении и согласовании школьного меню, о внесении изменений в меню; 

– о согласовании Программы воспитания МАОУ СОШ №4 на 2024-2025 учебный год. 

Исполняя решение комиссии по обследованию и категорированию объекта, в целях 

обеспечения антитеррористической безопасности Управляющий совет рассмотрел 

коммерческие предложения частных охранных организаций и для охраны школы выбрал ООО 

«ЧОП «Югра безопасность». Председатель УС Касумова И.Р. ознакомила Управляющий совет 

с условиями договора и школа заключила договор с охранной организацией ««Югра 

безопасность»». С сентября 2024 года решением Управляющего совета школа заключила 

договор с ООО «ЧОП «Югра безопасность». С марта 2025 года была введена круглосуточная 

охрана.  

Члены Управляющего совета, предварительно проанализировав потребности и интересы 

учащихся в элективных курсах, согласились с решением педагогического совета школы и 

проголосовали единогласно за распределение часов школьного компонента, за разработанную 

образовательную программу школы и учебный план на 2024-2025 учебный год с учѐтом 

реализации ФГОС НОО/ООО/СОО и ФГОС ОВЗ НОО и по ФОП. 

Помимо этого, Управляющий совет проанализировал созданные школой условия 

(материально-технические, кадровые) по внедрению в 2024-2025 учебном году ФГОСов (третье 

поколение) / ФОП и единогласно приняли решение о готовности МАОУ СОШ №4 к внедрению 

ФГОС. С учетом  результатов самодиагностики в Программу развития МАОУ СОШ №4 были 

внесены изменения. 

Поддерживая инициативу и желание  молодых педагогов школы,  члены Управляющего 

совета поддержали  кандидатуру Кулеш НЛ и рекомендовали принять участие  в конкурсе на 

Грант Губернатора и Президента. Также для участия в региональном конкурсе на присуждение 

премии Губернатора «Педагог-новатор». 

Управляющий совет школы в течение года осуществлял постоянный контроль по 

выполнению санитарно-гигиенических правил в помещениях школы, школьной столовой 

(проверялось качество пищи, санитарное состояние столовой, наличие журналов, суточных 

проб). По итогам контроля был  составлен отчѐт,  где  работа школьной столовой по 

организации питания была признана удовлетворительной. Регулярно проводились проверки 

работы медицинского кабинета, технического персонала.  

Информирование общественности о деятельности Управляющего совета происходит 

через официальный сайт школы.  
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В целях обеспечения объективности результатов мониторинговых процедур, члены 

управляющего совета принимали активное участие в общественном наблюдении за 

процедурами проведения итогового собеседования, сочинения, ВПР, олимпиадах. 

Все принятые решения Управляющего совета обеспечивали повышение эффективности 

работы МАОУ СОШ №4 в учебном году.  

Члены УС регулярно повышают свой опыт в управлении школой на различных 

семинарах и конференциях. 

В настоящее время УС имеет авторитет и поддержку родительской общественности, 

тесно сотрудничает с администрацией и педагогическим коллективом школы в качестве 

основного партнера и помощника, благодаря УС родители начинают вникать в содержание 

образования.  

Конечно, есть в работе Управляющего совета свои проблемы:  

1. В составе УС нет предпринимателей, способных оказать материальную помощь 

школе, а выстроить социальное партнерство с коммерческими структурами для успешной 

работы УС чрезвычайно сложно.  

2. Невысокий уровень привлечения внебюджетных средств.  

3. Недостаточная активность общественности. 

Исходя из вышесказанного, можно сделать вывод о том, что в МАОУ СОШ №4 ведется 

работа Управляющего совета, педагогического коллектива и администрации по объединению 

задач воспитания, обучения и развития обучающихся. Управляющий совет учитывает в своей 

работе все пожелания и интересы всех представителей образовательного процесса. 

Предложения и перспективы деятельности в 2025 – 2026 учебном году:  

1. Повысить эффективность использования рычагов управления школой родительской 

общественностью.  

2. Наиболее активно привлекать членов Управляющего совета в образовательно - 

воспитательную систему работы школы.  

3. Активно сотрудничать в целях обмена опытом с Управляющими советами других 

школ.  

4. Продолжить практику проведения совместных общешкольных мероприятий. 


